

第3回 相馬市 議会報告会レポート

なじょすっぺ相馬



相馬市議会では、市政について市民の皆さまと共に考える機会とするため、5月10日（水）～12日（金）の3日間にわたり、各地区公民館を会場とした議会報告会を開催しました。

報告会では、延べ131名の方々にご参加いただき、3月定例会の報告を行ったほか、「地域の課題、震災復興、長期総合計画 など」をテーマとした意見交換会を実施し、市民の皆さまの日頃の思いなどを率直にお聞きすることができました。

このレポートは、その際いただいたご意見、ご質問をご紹介させていただきました。これら市民の皆さまのご意見等を議会への提案ととらえ、互いに議論し、今後の議会活動の参考にさせていただきたいと考えております。

今後とも、相馬市議会が身近に感じていただけるよう努めてまいります。

（相馬市議会議員一同）

会場	参加人数	担当議員
八幡公民館	51名	【1班】
磯部公民館		(班 長) 高橋利宗 (副班長) 高玉良一 (書 記) 根岸利宗 立谷耕一 尾高雅夫
大野公民館		(班 員) 菊地清次 杉本智美
玉野公民館	31名	【2班】
中央公民館		(班 長) 鈴木一弘 (副班長) 浦島勇一 (書 記) 石橋浩人
日立木公民館		(班 員) 植村恵治 佐藤満 河内幸夫 米山光喜
山上公民館	49名	【3班】
東部公民館		(班 長) 牛渡秋夫 (副班長) 門馬優子 (書 記) 荒秀一
飯豊公民館		(班 員) 村松恵美子 波多野広文 只野敬三

会場：八幡公民館・磯部公民館・大野公民館



八幡公民館（5月10日）



磯部公民館（5月11日）



大野公民館（5月12日）

八幡公民館でいただいたご意見・ご質問

市庁舎の自家発電能力（電力、維持費）を教えてください。

少子高齢化について、企業の誘致活動、企画がないと、地元にとどまる若者がいなくなる。（日立木公民館においても同意見あり）

医療体制について、耳鼻咽喉科は市内では、荒川耳鼻咽喉科医院及び相馬公立総合病院しかなく数日の診察にとどまっている。診察、外科処置のできる病院が欲しい。

今田地区の公設土取場について、土を取った後はどのような計画なのか。

イノシシが庭まで来るので対応策はないか。狩猟する方が少なくなっているので電気柵等の補助を頂きたい。また狩猟免許を更新する負担も大きいので辞めてしまう。免許更新時補助が必要ではないか。（大野・日立木・玉野公民館においても同意見あり）

震災後、新規に建設した施設及び各種団体からの寄附により建設された施設について、維持管理費はいくらかかっているのか。市民の負担が増えるのは困る。

磯部公民館でいただいたご意見・ご質問

新たな行政区となる災害公営住宅団地等の行政区長に60歳以上の独居老人の見守りをする謝礼を支払う予算の説明があった。民生委員は同様の見守り活動をしているとの認識を持つが、民生委員で足りないから区長に回ってもらうということか。民生委員の見回り活動との整合性をどう考えるのか。（東部・飯豊公民館においても同意見あり）

マスタープラン2017の策定の際、市民の意見を反映させるとの事でまちづくり協議会が作られ、全部で7回の会合があり、最初の登録者は125名であったが、最後のほうは欠席者が目立った。どのような意見が聞きたいのか、どのような意見集約をはかろうとしているのか明確ではなかった。せっかく多くの市民が参加したのだから、もっと参加者の意見が活かされるようにしてほしい。

避難道路の一部が計画変更を余儀なくされていると聞いたがどうなのか。

磯部地区の子供の数が急速に減っており困っている。中学生は部活の問題で引っ越しているケースが何件かある。また磯部小学校にあるプールは監視員等の問題で、夏休み中、数日しか使用できないとの事である。何とか子供たちが磯部で活動しやすい方策はないか。

磯部の慰霊碑に水道がなく困っている。また駐車場を整備してほしい。風が強いとき、線香をつけるのが大変。風よけがほしい。トイレがないことも不便だ。

民生委員をしており、要支援者避難行動対策について市から依頼され取り組んでいるが、文書がわかりづらく、要支援者に該当すると思われる人たちへの説明に苦労している。災害時に本当に役立つように、わかりやすくしてほしい。

磯部（大浜）地区の護岸堤防工事とその内側の防災林工事が進められているが、震災の際にできた水たまりに希少な動植物が確認され、その保護のため工事を反対する声があると聞いた。

大野公民館でいただいたご意見・ご質問

介護保険料を支払っているが、退職金と年金だけではやっていけない。市でも高齢者の介護を含めて施設や設備にお金を使って欲しい。議員の皆さんにも取り組んでほしい。

光陽地区に水素関連の施設が出来るようであるが、一部の住民に不安があるので事前に説明をしてほしい。

農業振興区域の農地所有者の意見を広くに募っていただきたい。そして、所有地売却などができる環境を作っていただきたい。



会場：玉野公民館・中央公民館・日立木公民館



玉野公民館（5月10日）



中央公民館（5月11日）



日立木公民館（5月12日）

玉野公民館でいただいたご意見・ご質問

玉野小中学校の有効利用について、歴史館や地域資料館あるいは高齢者の憩いの場として利用してはどうか。また、玉野公民館の機能を移転してはどうか。

刈敷田地区にある骨太公園に行きたいが、市でバスを出していただけないか。

遊休農地の有効活用を考えていただきたい。

副霊山生活改善センターの維持管理費について、人口減により地元への負担が大変になっているので、行政支援をお願いしたい。

中央公民館でいただいたご意見・ご質問

相馬の正しい歴史・文化をもっと勉強してほしい。（八幡・飯豊公民館においても同意見あり）

市庁舎ロビーを今以上にイベントを開催し、市民の憩いの場として利用していただきたい。

震災特需が終わり街中の賑わいが少なくなっている。市として誘客にむけてイベント等を考えていただきたい。

市街地と浜地域の交流をもっと盛んにしていただきたい。

スポーツ観光に向けて大きな体育館を建設していただきたい。

玉野地区の子供達の部活動支援をしていただきたい。（スクールバス等）

水産物直売所計画の進捗状況について確認したい。

日立木公民館でいただいたご意見・ご質問

西山地区の二宮尊徳のお墓の周辺が非常に荒廃しているので、整備をすべきではないか。

中村城跡の案内板や説明板が劣化しており、読めない状態になっている。修繕すべきである。

日立木小学校の改築工事の計画はどのようになっているのか。

市立幼稚園を2年保育から3年保育にすべきではないか。また給食制度の導入を考えるべきではないか。

相馬駅の障害者・高齢者対策をJRに要望していただきたい。

おでかけミニバス、チャルメラカーの増便を含めた利用見直しをお願いしたい。（飯豊公民館においても同意見あり）

相馬市の子供に虫歯が多いと報告を受けたがその原因はどこにあるのか。調査分析はどのように考えているのか。

議会のあり方について、市民がもっと参画出来るように夜間議会や土日議会などを検討すべきではないか。

国道6号赤木地区の押しボタン式信号機の撤去に伴う安全対策をお願いしたい。

有害鳥獣対策の駆除隊には報酬があるが、罠の設置管理者には報酬がないので考えていただきたい。



会場：山上公民館・東部公民館・飯豊公民館



山上公民館（5月10日）



東部公民館（5月11日）



飯豊公民館（5月12日）

山上公民館でいただいたご意見・ご質問

少子化対策に取り組まなければ、地域の過疎化が進み、10人に1人は外国人になってしまう。また、小学校の学区についても考えてほしい。

塩手山の登山道（林道）、頂上の整備をお願いしたい。

松ヶ房ダム決壊時の災害を想定した具体的な避難策を示してほしい。

宇多川天神前橋付近の竹やぶがひどい状況、早期に対応してほしい。

大雨が降ったら、中橋がつまるのではないかと不安である。

五右衛門風呂（薪木利用）に対する助成制度ができないか。

東部公民館でいただいたご意見・ご質問

下がり松の隧道閉塞工事をできるだけ早く完了させてほしい。

広い公園を造ってほしい。

原釜、北原釜の危険区域の活用法を示してほしい。

公立相馬総合病院で脳神経外科に行くたびに担当医が変わるので不安である。また産婦人科がなく、出産ができない。（山上公民館においても同意見あり）

尾浜の砂浜が荒れている。整備できないのか。

潮干狩り、青のりの再開に向けて、計画的に総合的な観光開発をすべきである。

総合計画策定のプラン作りに、各行政区の代表を入れてはどうか。

避難所の炊き出しの判断は、だれがするのか。また避難所に物資がすぐに届く体制を整えるべき。

飯豊公民館でいただいたご意見・ご質問

公共施設の維持管理費をしっかりと考えてほしい。

一日騎馬武者体験事業について、野馬追当日の午後に開催すべきと思う。午後のイベントを企画すべきである。

子ども公民館を飯豊にも作ってほしい。

宇多川の百槻から清水橋までの河川敷の整備（遊歩道等の整備）をしてほしい。

陸上競技場を作してほしい。

磯部の慰霊碑周辺を公園整備すべきである。

道路わきの雑草等の管理をしっかりとしてほしい。歩道にもっと木を植えてほしい。

南飯淵と北飯淵が往来できるように宇多川に橋を架けてほしい。

ダンプの通行が多く危険なので、程田観音前地内に信号機を設置してほしい。

